

La Opinión

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.336

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración Conde de Romanones, 12

VIERNES, 9 DE AGOSTO DE 1929

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

10 Céntimos Año VII.-Núm. 1.719

La Conferencia de La Haya

El señor Snowden concreta la posición de Inglaterra

LA HAYA, 9.—En la primera reunión celebrada ayer por la Comisión financiera de la Conferencia de Gobiernos, el ministro británico de Hacienda, Sr. Snowden, concretó, reafirmando, la posición de Inglaterra en lo que se refiere al plan Young.

Antes, los delegados de Portugal y Yugoslavia habían expuesto las reivindicaciones de los países que representan acerca de la revisión de los porcentajes.

El señor Marinkovich solicitó para Yugoslavia un puesto de administrador en el proyectado Banco Internacional de Pagos.

El ministro de Hacienda francés, señor Chéron, para mayor eficacia de las reuniones, solicitó que se estableciera un programa de los trabajos, teniendo en cuenta las observaciones que puedan ser hechas en el curso de la discusión general.

El señor Snowden dijo también que se iba a entrar en una cuestión de detalles antes de adoptar una distribución de las anualidades y tratar de la revisión del porcentaje, lo cual no podía ser.

“Se ha hablado—agregó—de los sacrificios efectuados por la nación francesa, y yo recuerdo a mi vez los sacrificios realizados por Inglaterra, cuya deuda de guerra es mayor que la de cualquier otro país aliado.

Además, ningún contribuyente, en ninguna nación, soporta tantos sacrificios como se ve obligado a soportar el contribuyente británico.”

El señor Snowden dió por terminada su intervención en la discusión presentando la siguiente resolución: Se nombrará un Subcomité de peritos financieros, encargado de examinar y someter a la Conferencia las proposiciones que se formulen en pro de una solución de las cuestiones planteadas acerca del importe y método de pago del plan Young, y al margen de Alemania se elaborará un programa, revisado, acerca de la distribución de las anualidades y forma de armonizar éstas, de acuerdo entre los interesados.

Agregó el señor Snowden que cuanto él decía estaba apoyado por el Gobierno de su país, por la inmensa mayoría de la Cámara de los Comunes y por la opinión pública británica, y que presentaba el anterior proyecto de resolución, como condición absoluta, al iniciarse los debates.

Réplica del señor Chéron al señor Snowden

LA HAYA, 9.—Contestando el ministro de Hacienda francés, señor Chéron, a su colega británico, señor Snowden, en la reunión celebrada esta tarde por la Comisión financiera dijo que era preciso sostenerse en el terreno a que se había llegado con la obra realizada. Tenemos un plan que hemos adoptado integralmente y no debemos volver sobre él, bajo pena de no llegar a la reglamentación completa y definitiva de la cuestión de las reparaciones.

El señor Chéron agregó que si Inglaterra puede encontrar un terreno de arreglo, sin tocar al mecanismo del plan Young, Francia estará dispuesta a atender sus observaciones; “pero nos es imposible—añadió—admitir ni introducir modificaciones nuevas en el reparto de las anualidades—especialmente en lo que se refiere a la parte de Francia—ni modificar tampoco la forma en que esas anualidades han sido distribuidas.”

Agregó que puesto que el señor Snowden había hablado claramente, él haría lo mismo, diciendo que era imposible hacer volver el plan a examen de los peritos. Esto no lo admitiremos.

La Comisión no ha adoptado decisión acerca de la proposición presentada por el ministro británico señor Snowden y aplazó hasta el sábado el examen de la proposición Titulesco.

Los delegados italiano y belga rebaten también el señor Snowden

LA HAYA, 9.—Contestando a las declaraciones del ministro británico de Hacienda, señor Snowden, su colega francés, el señor Chéron, declaró, entre otras cosas, que no quería entrar en comparaciones sobre los sacrificios consentidos por los diferentes países en la cuestión de las reparaciones. Francia no ha negado nunca lo que hizo la Gran Bretaña. Por otra parte, si se quieren comparar las cargas fiscales de diversos países, no debe dejarse de tener en cuenta su riqueza respectiva.

Dice el señor Chéron que el Comité de peritos fué designado por una resolución adoptada en Ginebra y votada por seis Gobiernos. Francia no puede ahora prestarse a destruir la obra realizada por los peritos, ya que ello sería plantear de nuevo

la cuestión de las anualidades y de los procedimientos de pago.

Hace uso de la palabra a continuación el delegado italiano señor Pirelli. “El señor Snowden—dice—ha declarado en su primer discurso que un representante del Gobierno italiano había aceptado, en una conversación sostenida en Londres con un ministro británico, que no sufrirían modificación los porcentajes fijados en la Conferencia de Spa.” El orador dice que él mismo fué este representante del Gobierno italiano a que se hace alusión; pero nunca se planteó ante él la cuestión de los porcentajes. Explica la forma en que se elaboró el plan y la minuciosidad con que se discutió cada uno de los puntos que contiene.

El delegado italiano elogia a continuación la labor de los peritos británicos, y lamenta que el señor Snowden no haya podido asistir a los trabajos de los mismos.

Termina diciendo el señor Pirelli que el Gobierno italiano no puede aceptar disminución alguna en las sumas que se le han asignado en concepto de reparaciones, y hace un vibrante llamamiento al señor Snowden rogándole que reflexione sobre las consecuencias de su actitud.

El señor Jaspard, primer delegado de Bélgica, se adhiere en un todo a los puntos de vista expresados en su discurso por el delegado italiano.

Se acuerda que la próxima reunión de la Comisión financiera se celebre el sábado próximo.

Se reúne la Comisión política

LA HAYA, 9.—La Comisión política de la Conferencia se ha reunido esta tarde, a las cuatro, bajo la presidencia del señor Hénderson, ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra.

La Comisión se encuentra constituida en la siguiente forma: Representantes de Alemania, señores Stresemann y Wirth; de Bélgica, señores Hymans y Van Langenhove; de Francia, señores Briand y Berthelot; de Inglaterra, señores Phipps y Noel Packer; de Italia, señores Grandi y marqués de Durazzo, y del Japón, señores Adatci e Hirota.

El señor Hénderson, después de declarar abierta la sesión, recordó que los trabajos de estas reuniones se encuentran basados en la resolución adoptada en Ginebra el 16 de septiembre de 1928, y formuló fervientes votos por que la Conferencia termine rápida y satisfactoriamente sus trabajos.

A continuación, los señores Briand y Stresemann expusieron sus respectivos puntos de vista acerca del problema de la evacuación y vínculos existentes entre los trabajos de las Comisiones política y financiera de la Conferencia, afirmando ambos hombres de Estado su firme voluntad de llegar a una solución satisfactoria lo antes posible, recurriendo, si fuera necesario, a los peritos.

Entrevistas particulares

LA HAYA, 9.—Como la Conferencia no se reúne hasta la tarde, los jefes de las Delegaciones han celebrado diversas entrevistas de carácter particular.

Los señores Briand y Stresemann han conferenciado largamente, ocupándose en diversas cuestiones de interés para los dos países.

El señor Briand recibió también al ministro de China en La Haya, quien lo puso al corriente del estado del conflicto ruso-chino.

Los señores Chéron y Loucheur conferenciaron con el señor Venizelos, quien desarrolló el tema de las reclamaciones de Grecia contra la aprobación del plan Young.

El señor Chéron recibió luego al delegado belga señor Francoqui, y el señor Snowden conferenció con el ministro de Hacienda del Reich.

Las dos Comisiones de la Conferencia—financiera y política—se reúnen esta tarde, a las cuatro.

Optimismo de la Delegación alemana

LA HAYA, 9.—Se guarda el más absoluto secreto a propósito de la conferencia que han celebrado esta mañana los señores Briand y Stresemann.

Sin embargo, se cree que el jefe de la Delegación del Reich en la Conferencia es de opinión que ésta debe proseguir sus trabajos sin interrupción hasta que se llegue a un acuerdo definitivo.

La Delegación alemana considera la situación con optimismo, independientemente de la evacuación de Renania, que desearía incondicional. La Delegación tiene el propósito de plantear la cuestión del Sarre.

La Confederación General del Trabajo alemán discute el plan Young

ESSEN, 9.—En la reunión celebrada por la sección renanesfalana de la Confederación General del Trabajo alemán se discutieron las consecuencias económicas y sociales del plan Young.

El señor Schacht, presidente del Banco del Reich y de la Delegación de peritos alemanes, que asistió a la reunión

de París, hizo historia del desenvolvimiento de la cuestión de las cargas resultantes de la guerra a partir del Tratado de Versalles, y expuso el alcance del plan Young en el cuadro de la evolución total del problema de las reparaciones. Insistió especialmente en la importancia, con relación al desenvolvimiento social en Alemania, de la supresión del control extranjero.

A continuación, el señor Schacht contestó a varias interpelaciones de los miembros de la C. G. T. sobre sus temores a propósito de la influencia del plan Young en la situación de los obreros.

El doctor Schacht marchó a mediodía para La Haya.

En la sesión de la tarde, los debates versaron sobre la evacuación de las provincias renanas y la cuestión del Sarre, adoptándose unánimemente una resolución sobre el acuerdo de la Conferencia política, que por mucho tiempo tendrá una importancia decisiva en la evolución de la situación europea. Para hacer frente a sus formidables obligaciones, Alemania necesita tener la posibilidad de desarrollar libremente sus fuerzas sin una nueva intromisión procedente del exterior. El llevar a la práctica la exigencia francesa de no proceder a la evacuación de los territorios ocupados sino con arreglo a las disposiciones de una nueva Comisión de control, evacuación a la que Alemania tiene indiscutible derecho, constituiría un nuevo compromiso insostenible.

La creación de una Comisión de tal índole mataría la fe en la colaboración europea y reforzaría la opinión de que Francia busca nuevas posibilidades de intervenir en el Rin.

Los representantes de la Confederación General del Trabajo alemana esperan que el Gobierno del Reich hará todo cuanto esté en su poder para plantear la cuestión del Sarre en las negociaciones de La Haya, para que dicha cuestión sea resuelta en breve plazo, solución que deberá responder al unánime deseo de la población del Sarre.

Comentarios de Prensa alemana

BERLIN, 9.—La noticia de haber conferenciado en La Haya los señores Briand y Stresemann ha hecho que la mayoría de los periódicos abandonen la prudente reserva que habían adoptado estos días; pero ninguno de los órganos berlineses posee informes concretos de carácter personal acerca de lo tratado en la entrevista. Según el “Lokal Anzeiger” y la “Hoja de las Ocho de la Noche”, el señor Briand ha declarado que Renania no puede ser evacuada hasta tres meses después de que haya empezado a regir el plan Young y de la comercialización del primer grupo de bonos de las reparaciones. Briand insistió sobre la conveniencia de que los alemanes acepten dicho plazo, porque así el pueblo francés y la Cámara francesa verían que la vigencia del plan Young comenzaba antes de la evacuación. Stresemann, por su parte, insistió sobre la finalidad de la Conferencia de La Haya, que es la de liquidar la guerra sin restricciones de ninguna especie, haciendo observar que, de crearse en Renania una Comisión de vigilancia, se comprometería la obra de pacificación de Europa. Los acuerdos de Locarno, a su juicio, constituyen una garantía absoluta de seguridad, ya que Francia conserva el derecho de recurrir a la Sociedad de las Naciones en caso de surgiera algún litigio con Alemania.

Según los mismos informes, Briand ha propuesto a Stresemann que las negociaciones sobre los asuntos que afectan únicamente a Francia y Alemania no sean discutidos en las Comisiones, sino más bien en las conversaciones directas entre los delegados de ambos países.

Inglaterra, por otra parte, parece que ha anunciado que se desinteresa de la cuestión de Renania, aceptando cualquier solución que satisfaga al mismo tiempo a Francia y a Alemania.

Comentarios de la Prensa inglesa

LONDRES, 9.—El “Morning Post”, como la mayoría de los diarios, se limita a reproducir las informaciones de su corresponsal en La Haya, diciendo que todas las miradas de la Conferencia están fijadas en el señor Snowden, cuya actitud se considera por la mayoría de las Delegaciones como un “bluff” o una maniobra encubierta para obtener, en fin de cuentas, la designación de Londres como sede del proyectado Banco Internacional de Pagos.

El corresponsal en cuestión añade que el señor Snowden sigue manteniéndose en su posición, firme y tranquilo, ante la confusión originada por la brecha que ha logrado abrir entre los puntos de vista francés y británico.

Este número ha sido sometido a la censura

Las tormentas en España

EN MADRID

Brusca alteración

El tiempo nos ha sorprendido con una brusca alteración favorable. Al calor subido de la tarde de anteaer sucedió un viento huracanado que hizo descender considerablemente la temperatura, y ya en las primeras horas de la mañana lluvia copiosa completó la transformación.

Ayer parecía que el otoño había hecho su aparición, y aunque las nubes desaparecieron pronto, el sol agosteo no pudo mortificar a su gusto a los sufridos habitantes de Madrid, porque ráfagas muy frecuentes de fresco viento mantuvieron el descenso iniciado anoche, en que hubo horas de frío. El concierto público de Rosales hubo de ser suspendido y los espectadores de local cerrado se vieron muy concurridos.

Servicio Meteorológico Nacional

Por malas condiciones de recepción carecemos de todos los datos radiotelegráficos de Europa, y es imposible formar juicio de la situación general atmosférica ni formular predicción.

En España dominan vientos moderados de la región del Norte, que han ocasionado ligeras lluvias tormentosas y descenso de temperatura en las comarcas centrales de la Península. En las costas levantinas las lluvias han sido más copiosas. La temperatura máxima del día 7 en la Península fué de 34 grados, en Sevilla y Córdoba, y la mínima del 8 ha sido de 9 grados, en Zamora, Salamanca y Avila. En Tenerife, la máxima de ayer fué de 26 grados, y la mínima, de 17. En Madrid, la máxima de ayer fué de 27,7, y la mínima de hoy ha sido de 15,2.

EN PROVINCIAS

Fuerte tormenta

CASTELLON, 9.—Esta mañana ha descargado sobre Castellón una tormenta con granizo de gran tamaño que habrá causado daños en los campos.

En Valencia

VALENCIA, 9.—Hoy, último día de feria, hace un tiempo desapacible. En la madrugada última descargó una tormenta con gran aparato de truenos y relámpagos y con abundancia de granizo. La tormenta se reprodujo de nueve a doce de la mañana. El cielo sigue encapotado. De reproducirse, la lluvia desluciría la batalla de flores anunciada para esta tarde, y para presenciar la cual han llegado numerosos forasteros.

Frió en Teruel

TERUEL, 9.—Sopla un aire norte de intenso frío.

Zozobra una barca.—Un ahogado

EL FERROL, 9.—El ayudante de Marina de Ribadeo comunica que a consecuencia del huracán zozobró una barca de pesca, pereciendo uno de los tres marineros que la tripulaban.

Tormenta en Barcelona

BARCELONA, 9.—Ayer de madrugada, alrededor de las cinco, empezó a descargar sobre Barcelona una gran tormenta de pedrisco, truenos, relámpagos y abundante lluvia, que ha seguido, aun cuando con menos intensidad, durante el día. El pedrisco ha producido enormes daños en los viñedos y frutales, pero con mayor intensidad en la comarca del Panadés, donde los daños son muy considerables. En algunas comarcas del término municipal de Barcelona ha sido arrasada la cosecha de vides.

Daños causados por un pedrisco.—Gitanos electrocutados

BARCELONA, 9.—Dicen de Reus que esta mañana, a las tres y minutos, descargó en la ciudad una tempestad, acompañada de fuerte granizada, durante la cual cayeron piedras de grandes dimensiones. Sufrieron daños los cristales de las casas y las cosechas de avellano, olivo y frutales, especialmente en término de Cambrils. En el barrio marítimo de Saló, el temporal derribó una churrería establecida en lugar inmediato a la playa.

De Villafranca comunican que a las cuatro de la madrugada cayó un fuerte pedrisco, que duró diez minutos. El pedrisco causó daños de gran importancia en los frutales.

En Ardots, al iniciarse el pedrisco cayó un cable de conducción de energía eléctrica, que alcanzó a un matrimonio de gitanos, a quienes ocasionó la muerte en el acto.

En el puerto

BARCELONA, 9.—A consecuencia del temporal, los buques surtos en el puerto han tenido que reforzar las amarras.

El vapor carbonero “Conde de Zubiría” rompió las amarras y ha sido preciso cambiarlo de atraque.

El granizo descargado ha sido tan grande, que los labradores no recuerdan otro igual.

En San Cugat, aparte de los destrozos causados por el granizo en el campo, en el interior produjo numerosas roturas de cristales.

En Martorell y Villafranca los daños han sido tan considerables, que pueden darse por perdidas todas las cosechas. La tormenta arrasa la cosecha.—Una joven electrocutada

ZAMORA, 9.—A las siete de la tarde de ayer cayó en el pueblo de San Miguel del Valle una tormenta que arrasó toda la cosecha, que se hallaba recogida en la era. La manga de agua se llevó numerosos aperos de labranza e incluso varios animales. El vecindario presenciado aterrizado estas escenas, que eran aumentadas por las constantes descargas eléctricas que se sucedían.

La joven Jesusa Vega del Pino quiso encender la luz eléctrica en su domicilio y recibió una descarga que la mató.

Muchas casas del pueblo quedaron inundadas. Las pérdidas son incalculables.

Las autoridades han visitado al gobernador para que interceda cerca del Gobierno y remedie la situación de aquel vecindario, que ha quedado en la miseria.

Un ciclón

PALMA DE MALLORCA, 9.—Comunican de Sóller que a mediodía azotó a aquella ciudad un fortísimo ciclón, que ha producido daños, tanto en el arbolado como en los edificios, especialmente en la barriada del puerto, donde arrancó algunos tejados. Las casetas de baños de la playa han quedado destruidas. Los daños causados por el ciclón en los árboles frutales, y en general en todo el campo, son grandes.

Ahogado

SEVILLA, 9.—Sobre las aguas del Guadalquivir ha aparecido el cadáver del joven Miguel Ponce, que pereció ahogado cuando se bañaba.

Temporal reinante

ALMUNECAR, 9.—Reinó fuerte temporal de Poniente. Los pescadores suspendieron sus faenas porque el mar presenta aspecto imponente.

En Valladolid

VALLADOLID, 9.—Durante toda la mañana llovió. Por la tarde quedó despejado el horizonte y gozándose de una temperatura deliciosa.

Daños en Lérida

LERIDA, 9.—Comunican del pueblo de Tost que sobre aquel término municipal descargó fuerte tormenta, acompañada de gran cantidad de granizo.

LERIDA, 9.—Una nueva y formidable tormenta descargó sobre este término municipal. El violento aguacero y la gran cantidad de piedra caída han causado grandes daños. En las cercanías de una arboleda próxima a la ermita de Grenllena cayó una chispa eléctrica, que no causó, afortunadamente, de s r a c i a s personales. El cielo permanece encapotado y la temperatura ha descendido sensiblemente.

En Tarragona ocasiona el temporal grandes daños

TARRAGONA, 9.—A las tres y media de la madrugada se inició una horrosa tormenta de viento huracanado y lluvia torrencial, acompañada de truenos y granizo. Durante el día permaneció el cielo nuboso, y a las cuatro y media de la tarde cayó copioso aguacero.

En los centros oficiales no se tienen noticias de los daños que la tormenta haya causado en los pueblos; pero versiones particulares dicen que han quedado arrasadas las cosechas en los partidos de Vendrell y Villafranca. En Villaseca y Cambrils los efectos de la tormenta han sido desastrosos. Se dice que por efecto de una descarga eléctrica han perecido dos sujetos en San Vicente de Calders. A las nueve de la noche, hora en que telefonó, continúa lloviendo.

Varios individuos pretendían descarrilar un tren rápido

LINARES, 9.—Próximo a la estación de Las Madrugueras, el maquinista del rápido Madrid-Sevilla vió atravesado en la vía un carril del tren. Felizmente pudo frenar a tiempo y evitó así una segura catástrofe. El maquinista y el fogonero observaron que corrían precipitadamente tres individuos, a los que se supone autores del bárbaro atentado. De Linares han salido varias parejas de la Guardia civil para capturar a los que pusieron el carril en la vía.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

COMUNISMO

El alcalde y el adjunto de Estrasburgo, expulsados del partido comunista.
ESTRASBURGO, 9.—El secretario regional del partido comunista anunció esta mañana que han quedado excluidos del partido el alcalde de Estrasburgo, Hueber, y el adjunto Haas, por atentar gravemente contra la disciplina del partido. En la nota se hace constar que Hueber y Haas, a pesar de las numerosas amonestaciones recibidas, habían fundado un órgano disidente y se habían asociado con los clericales, de los que solicitaron su concurso para dividir el partido. También se declara que Hueber, que había maniobrado y pactado para llegar a ocupar la Alcaldía, se halla ahora prisionero de la mayoría reaccionaria, y así se comprende que haya escrito cartas a Poincaré y que iluminara la catedral el día del 14 de julio.

El alcalde y el adjunto de Estrasburgo, expulsados del partido comunista.
RIGA, 9.—La "Vechnaia Moskova" pide al Gobierno que tome una determinación para evitar la pérdida de tiempo que sufren las familias de los obreros haciendo cola ante los almacenes de productos alimenticios. El periódico reconoce la dificultad de remediar tal estado de cosas, porque el año pasado se cerraron en la U. R. S. S. 40.000 almacenes de comercio particular, que fueron sustituidos por solamente 8.000 Cooperativas.

Negligencia inaudita.
RIGA, 9.—Hajo este título la "frasnaja Gazeta" cuenta que cuarenta vagones de materias colorantes valiosísimas, expedidas desde el extranjero a Moscú en 1920, están inmovilizados desde dicha época en una vía muerta, esperando las órdenes de la Oficina técnica de la capital rusa que hizo el pedido. Desde hace nueve años un guardia especial está encargado de la vigilancia de dichos vagones.

La producción de níquel.
MOSCOU, 9.—La única región de la U. R. S. S. donde existen importantes reservas de níquel es el Ural. Sin embargo, se ha comprobado que existen yacimientos en la cuenca del Tunguzka, en Siberia; en el Cáucaso del Norte y en Kazakstán. En esta única región el mineral contiene 190 por ciento de níquel y 172 por ciento de cobre; pero estos diferentes yacimientos son mal conocidos. Entre los yacimientos del Ural, el mejor de todos es el de Ufaley. Para tratar el mineral de esta mina se ha decidido la construcción de una fundición que en sus principios producirá 500 toneladas de meta.

Las minas de potasa.
MOSCOU, 9.—Según la "Vida Económica de los Soviets", la reserva de sales potásicas descubiertas en el Ural Septentrional se evalúa en 10 millones de toneladas por kilómetro cuadrado, lo que representa 900 millones de toneladas de reservas probables en los 90 kilómetros cuadrados reconocidos en las regiones de Solikamsk y de Berezniki. El programa quinquenal prevé una inversión de 31 millones de rublos y una producción de sales brutas de millón y medio de toneladas en 1932-33. En 1929-30 se podrá obtener una primera producción de 30.000 toneladas, y otra de 250.000 toneladas en 1930-31. Se va a construir una gran fábrica, que debe estar terminada en 1932, para el tratamiento de las sales brutas.

DECRETOS

Un Consejo de ministros en Oviedo.
OVIEDO, 9.—El gobernador civil ha recibido un telegrama del jefe del Gobierno que dice así:

"Fijado ya definitivamente mi plan, llegaré a esa en la mañana del domingo 18, con todo el Gobierno, y por la tarde visitaré la Feria de Gijón, y el lunes celebraremos Consejo en Oviedo. Yo pernoctaré en Gijón dos noches. Conociendo el propósito de obsequiarnos con un banquete, éste puede ser en la mañana del domingo, y nos complacería mucho fuera de cuota reducida y la asistencia completamente voluntaria."

Los servicios agropecuarios.
 Copia de la carta que el presidente del Consejo dirige a los presidentes de las Diputaciones:

"Señor presidente de la Diputación provincial de... Mi distinguido amigo: Seguramente ha comprendido usted todo el alcance del Real decreto de 26 de julio, que establece las bases que han de servir para la novísima organización autónoma de los servicios agropecuarios, que por aquí quedan encomendadas a las Diputaciones provinciales. Faltan por dictar las reglas de su aplicación y desarrollo, encomendadas al señor ministro de Economía Nacional, el que en breve plazo las hará públicas con el acierto y comprensión que le son peculiares. A virtud de ellas, deberán las Diputaciones provinciales comenzar sin pérdida de tiempo a actuar en este nuevo campo de actividades, que tan amplios horizontes ofrece a la economía nacional.

Lo primero es fomentar la sindicación, organizarla y reunir los datos estadísticos correspondientes. El organismo oficial único provincial agropecuario será la Diputación, con su Consejo; pero a ilustrarlo y robustecerlo deben contribuir las organizaciones ciudadanas: Sindicatos, Secretarías, Cámaras y toda clase de Asociaciones de esta índole. No le será difícil después de una intensa difusión y propaganda adecuadas, encontrar auxiliares eficaces en todos los pueblos agricultores y ganaderos de esa provincia, señaladamente entre los sacerdotes (ya me doy por excluido por el sectarismo), que, por el prestigio de hombres buenos, conocedores de los vecinos y de las faenas del campo, vienen laborando

con éxito y sin intransigencia en la organización de Sindicatos agrícolas y ganaderos. No olvide usted que los nuevos organismos no tienen carácter social, y menos aún político, sino técnico y económico. Los dos primeros matices son de otro lugar. Se trata sencillamente de que los labradores y ganaderos produzcan más y lo mejor posible, disponiendo para ello de dirección técnica y facilidades económicas. El caso no es nuevo. Prescindiendo de nombres, para no olvidar ninguno injustamente, podría citar más de media docena de provincias que ya gobiernan con notorio acierto el desarrollo de su agricultura, y, mejor aún, el de su ganadería e industrias derivadas.

Computará usted con las facultades que se otorgan a esa Diputación las responsabilidades que se le afectan. En adelante, el progreso agrícola y ganadero, la sanidad del campo, la apicultura, la avicultura, tan necesitados de desarrollo, y las industrias agropecuarias, serán de su cuenta. Pero el Estado no omitirá el apoyo preciso, poniendo a su disposición un plantel de técnicos, formados por procedimientos prácticos, que visitarán todos los campos de experimentación provinciales, y un laboratorio central, montado con todos los adelantos, a más de los auxilios a que el celo y progresos de esa Diputación la hagan acreedora. Por el contrario, la negligencia en materia tan importante al interés nacional será objeto de severas penalidades. Me propongo llevar al Consejo de ministros la propuesta de otorgación de tres premios de 30, 20 y 10.000 pesetas para las tres Diputaciones que formulen mejores programas; de 60, 40 y 20.000, para las que mejor los implanten, y de 100, 50 y 25.000, para las que, a fin del año 1930, demuestren haber obtenido mejores resultados.

A la autonomía que el Gobierno concede a las Diputaciones, debe corresponder la que éstas otorguen a las Asociaciones y particulares en el desarrollo de sus explotaciones. El Gobierno orienta, inspecciona y auxilia. Lo mismo las Diputaciones; pero ni uno ni otras han de coartar iniciativas, sino, por el contrario, han de estimularlas. Hay un aspecto en el que la autonomía ha de ser restringida por la intervención reguladora del Estado; el de la clase y extensión de los cultivos, para evitar el desequilibrio de producción, que en unas especies determinaría sobranes de difícil exportación a consecuencia del estado mundial del mercado, y en otras falta de costosa y desveladora introducción. Ello no afecta a que las provincias produzcan de la mejor clase y con el mayor rendimiento los cultivos que se le autoricen, sin hacer arruinadora competencia a otras que ya los tienen en marcha y también sin perjuicio de ir estudiando e implantando la substitución o rotación en todas que aconsejen puntos de vista técnicos y económicos.

No necesitan su comprensión y celo más aclaraciones, y ya comprenderá que mi insistencia en este asunto no puede ser motivada más que por la ilusión que me forjo de que, con ser tantas y tan valiosas las obras de la Dictadura, ésta de la descentralización agropecuaria puede superar a todas, y me pasma y enoja que haya transcurrido tanto tiempo gobernando sin haberla abordado resueltamente, cuando la prosperidad y la felicidad nacionales están en el campo y sus productos, en el pobre campo sometido tanto tiempo a una costosa y abrumadora dirección uniforme, rudimentaria, centralista y burocrática, que ha retardado su progreso en más de la mitad del territorio nacional. Problema es éste cuyos apremio e importancia se acrece ante el plan de riegos y fáciles comunicaciones que viene desarrollando el ministro de Fomento.

Seguro de que la creciente confianza que en la Administración provincial pone el Gobierno será correspondida por la que usted tan dignamente preside, le reitera el testimonio de su sincero afecto su seguro servidor, que su mano estrecha, Miguel Primo de Rivera. 8 agosto, 1929."

El Congreso Escolar Internacional

KREMS, 9.—El Congreso Internacional Student Service celebró sesión plenaria, leyéndose los "rapports" de las Comisiones. Por la tarde continuó la discusión de estos informes. A las ocho y media de la noche se celebró la sesión de clausura. Hablaron, en nombre de sus respectivos países, al gunos delegados. El representante del Comité pro Unión Federal de los Estudiantes Hispano dirigió la palabra a los congresistas en nombre de los estudiantes españoles.

VIENA, 9.—Hoy han visitado la capital los delegados que han concurrido en Krems a la octava conferencia internacional Student Service. Por la tarde fueron recibidos los congresistas por las autoridades. Muchos de ellos partirán por el Danubio a Budapest, donde se celebrará el XI Congreso de la Confederación Internacional de Estudiantes.

VIENA, 9.—Han llegado a esta capital, con dirección a Budapest, los señores Díaz y Díaz, Rodríguez Olleros y Giral, que forman la Delegación española que asistirá al XI Congreso de la Confederación Internacional de Estudiantes.

Expedición científica rusa

MOSCOU, 9.—La expedición científica enviada por la Universidad de Moscú ha efectuado ya diversas excavaciones cerca de Fatianova, en la región de Yaroslav, donde se cree que existe una gran necrópolis de la Edad de Bronce. Hasta ahora se han encontrado restos de gran valor científico.

La feria de Valencia

La batalla de flores.
VALENCIA, 9.—Con gran esplendor se celebró la batalla de flores en la Alameda. El extraordinario gentío que asistió a la fiesta aplaudió calurosamente al paso de las carrozas.

El Jurado otorgó el premio extraordinario creado por el barón Cortés al coche titulado "Tigre vencido por amor". El premio del señor Cánovas se lo llevó el Ateneo Mercantil; el del capitán general fué para el coche de "La Voz Valenciana", ocupado por dieciocho modistillas. El del gobernador fué para el coche "Cupido"; el del alcalde, para el llamado "Racimo de uvas".

Hubo otros numerosos premios del delegado de Hacienda, Diputación, presidente de la Audiencia, etcétera.

ECOS DE SOCIEDAD

Se ha dispuesto que se haga constar en la documentación militar del capitán de Artillería don Mariano del Prado y O'Neill, que se halla en posesión del título de conde de Buelna.

Se ha trasladado de Sitges, donde con su familia pasa el verano, a la ciudad condal, para estar unos días, el ministro de Panama en España don Melchor Lasso de la Vega.

Con motivo de la muerte del conde de Torroella de Montgrí, son cincuenta y ocho las senadurías vitales que hay vacantes en la actualidad.

Mañana, sábado, San Lorenzo, celebran sus días las marquesas de Santo Domingo y viuda de Bobernando y la señorita de Maroto y Pérez del Pulgar; marquesas de Bendaña, Albolote, Movellán, Salobral y viuda de Mondéjar, y los señores Alonso Martínez, Aguilar, Alvarez de Toledo y Mencos, Coullaut Valera, Fresneda, Valdés, Goyeneche, Gómez Quintero, Prat, Díez de Rivera, Busto y Cavanillas.

Actualmente se encuentra en Bagnères de Luchó el diplomático don Francisco Muns, que dentro de breve plazo marchará a Varsovia para ocupar su puesto en aquella Legación española.

El embajador de Francia, conde Peretti de la Rocca, realiza una excursión en automóvil por el Norte de España. H. aestado en La Coruña, y se propone visitar Santiago y otras poblaciones gallegas. Luego irá a Mondariz, a saludar al jefe del Gobierno.

Han salido: para El Escorial y Asturias, don Fernando Picatoste Bello, distinguida consorte y preciosa nieta María Rosa; para Suiza, el marqués de Guad el Jelú y su linda hija Lulú; para Rovat, don José Sanz Benedit y familia; para San Sebastián, don José de Oñate y don Manuel Cejuela; para Fuenterriabía, don Jaime de Carlos Abella; para Loyola, las señoritas de Román; para Riiza, don Jorge de la Cueva y distinguida familia; para Vitoria, la marquesa de Villalba, y para Bruselas, don Mariano Fernández Tejerina.

En Comillas, donde veranean en su Chalet Almodóvar" los marqueses de Hoyos, ha sido pedida la mano de su hija Mercedes de Hoyos y Sánchez de Hoces, duquesa de Algeciras, para don Ricardo López de Carrizosa y Martel.

Hicieron la petición la madre de él, marquesa de Valparaiso y viuda del Mérito, que pasa unos días en el "Chalet Almodóvar", y el hermano mayor, marqués del Mérito; que se trasladó a Comillas desde Santña con su esposa, nacida Patiño.

También estuvieron presentes los tíos de la novia, duquesa viuda de Almodóvar del Río y marqués de Vinent; su hermana, la señorita Genoveva de Hoyos; su primo el duque de Almodóvar; los hermanos de él, marqueses de Santurce y señorita Angela López de Carrizosa, y el hermano de la duquesa de Almodóvar, señor Dujat des Allimes.

Han llegado a Santander: el ex senador don Gustavo Morales, la duquesa de Santo Mauro, los marqueses de Santa Cruz, conde San Martín de Hoyos, marqués de Villabragima, duque de Canalejas y de Arión, marqueses de la Puente, Pobar, Briñón, conde de Altamira, barón de Segur, señor Satrustegui, don José María Cremades y el novelista don Antonio de Hoyos y Vinent y el general don Federico Berenguer.

Asociación de la Prensa

Durante el veraneo del ilustre doctor Bonilla, que tiene a su cargo la asistencia médica de los señores asociados residentes en el distrito de Chamberí, queda encargado de este servicio el doctor don José de la Huerta, domiciliado en la calle del Arenal, número 26.

El doctor Larrú, eminente electro-radiólogo, ha salido también, con su esposa, para la playa de Suances.

El doctor Regueral, notable fisiólogo, ha suspendido su consulta hasta el mes de septiembre, por haber emprendido un viaje de estudios.

El médico odontólogo doctor León Mobilí-Güitta, ha marchado al extranjero, quedando suspendida su consulta durante su ausencia.

El doctor don José Sanz Benedit, nota-

ble especialista en Dermatología, ha salido con su esposa para Francia, donde pasará el mes de agosto, dejando atendido, sin embargo, su consultorio de Arenal, num. 20.

El ilustre médico y cirujano de niños doctor Garrido Letache, se ha ausentado de Madrid durante breves días; pero su consultorio de la calle de Atocha, número 69, queda perfectamente atendido.

El doctor Ferrero Velasco ha salido con su señora para San Sebastián, quedando encargado de su clínica para la especialidad de riñón y vías urinarias, el doctor Sáez Lizana, que tiene su consultorio en la calle San Roque, número 8.

Explosión e incendio en una fundición

Dos obreros muertos y siete heridos.
BARCELONA, 9.—Ayer tarde, en la fundición Casa Torre, establecida en la calle de la Igualdad, 49, ha ocurrido una explosión.

Resultaron muertos los obreros Juan Ullet y Miguel Serra, y heridos otros varios.

El accidente ha tenido por causa la explosión de un pan de escoria de fundición en el patio del taller. Este pan era transportado por un obrero, que lo dejó en un charco de agua. Parece que el pan tenía unos huecos, y al establecer contacto con el agua se originó la explosión.

El pan saltó en múltiples pedazos, y uno de ellos fué a estrellarse contra la pared de otro departamento del taller que recae a la calle de Castillejo, derrumbándola, así como parte de la techumbre.

Otro trozo cayó en el tejado de la cuadra destinada a taller de herrería, donde produjo un boquete y alcanzó al obrero Juan Ubeda Sánchez, que murió instantáneamente.

Otro obrero muerto era el que transportaba el pan de fundición, y quedó materialmente destruido. Se llamaba Miguel Sans, era casado y deja dos hijos.

La explosión originó un incendio. Rápidamente acudieron los bomberos del Parque, que comenzaron los trabajos de extinción y procuraron que las llamas no se propagasen al resto de la fundición. El fuego tuvo escasa importancia y fué sofocado a los pocos momentos.

Han resultado lesionados siete obreros, que fueron asistidos en el botiquín de la fundición. Las heridas que presentaban no son de consideración, y todos, por su pie, marcharon a sus respectivos domicilios.

A lugar del siniestro acudieron fuerzas de la Guardia civil, que acordaron la fundición y prohibieron el acceso del numeroso público que se había congregado.

Los obreros que han resultado heridos son José María Lsparza, Juan Serna, que sufrieron lesiones de pronostico reservado. Además fueron asistidos Antonio Ibáñez, Juan Germán y Domingo Martínez. Las heridas que presentaban estos últimos son de menos consideración. Los dos primeros ingresaron en una clínica particular.

AMERICA POR CABLE

Complot comunista contra el Gobierno cubano.

LA HABANA, 9.—Se ha descubierto un complot para derribar al Gobierno y substituirlo por otro comunista. El alma del movimiento ha sido el español José Riego López. Detenido éste, se le han ocupado documentos comprometedores, de los que puede deducirse que el complot tiene ramificaciones, estando comprometidas personas de viso. (Agencia Americana.)

Incendio en una Casa de Salud.
SANTIAGO DE CHILE, 9.—Un formidable incendio ha destruido la casa de salud de "Maío".

Se produjo terrible alarma y confusión ante el peligro de que perecieran los enfermos; pero éstos, después de intensos trabajos de las autoridades, bomberos y personal de la Casa, pudieron ser salvados y conducidos a esta capital, donde se han repartido en diversos establecimientos, y están asistidos solícitamente. (Agencia Americana.)

Aviador herido.
RIO DE JANEIRO, 9.—El mayor Newton Brege, compañero del aviador Ribeiro Serres en el "raid" Génova-Santos, ha sido víctima de un choque de automóviles, en uno de los cuales viajaba. Recogido gravemente herido, fué trasladado al hospital general del Ejército. (Agencia Americana.)

Un nuevo anestésico.
OTTAWA, 9.—En el laboratorio de un gran hospital de Vancouver se ha procedido a una experiencia sobre el empleo de un nuevo anestésico, el sodio amyta, que puede ser suministrada a enfermos de todas clases, aun los que padecen de afecciones cardiacas.

Por medio de este nuevo anestésico el paciente puede quedar en estado de inconsciencia en el corto espacio de 50 segundos, durante el efecto hasta treinta y seis horas. Sin embargo, empleando un antídoto, puede hacerse despertar al paciente en el momento que se desea.

Estas experiencias se han realizado en el mayor secreto.

Las sorpresas de la civilización.
BOSTON, 9.—Ha salido de la prisión, a los setenta y cuatro años de edad, un sujeto llamado Pemery.

Estuvo cincuenta y cuatro años en un automóvil y encontró frente a otros procesos de la civilización, se mostró verdaderamente asombrado, no dando crédito a lo que veía.

El Concordato entre la Santa Sede y Rumania

BUCAREST, 9.—Según el Concordato concluido recientemente entre la Santa Sede y Rumania, desde la ratificación del Acuerdo, los obispos de nacionalidad rumaná, con la aprobación del Gobierno de Bucarest, al que prestarán juramento. Además deberán residir en el reino. Los sacerdotes se reclutarán entre los ciudadanos rumanos que no hayan sufrido jamás condena por crímenes contra la seguridad del Estado. El artículo noveno del Concordato reconoce a la Iglesia personalidad jurídica; el artículo 18 la confiere derecho de prestar asistencia a los católicos alistados en el Ejército; los artículos 19 y 20 la autorizan a abrir por su cuenta escuelas de primera y de segunda enseñanza, controladas por otra parte por el ministro de Instrucción Pública, y a dar en las escuelas del Estado cursos de Religión en la lengua materna de los alumnos. Los obispos diocesanos del rito griego y el arzobispo latino de Bakar serán senadores por derecho propio.

LAS EXPOSICIONES

Visitas a la Exposición de Sevilla.
SEVILLA, 9.—Ha llegado el obispo de Santa Rosa (Colombia) para visitar la Exposición. Esta mañana, acompañado del alcalde, estuvo en la Exposición de Arte Antiguo, a la que dedicó grandes elogios.

También ha llegado el sacerdote chileno, doctor Angel León, fundador del Instituto Alonso de Ercilla en dicha República. El doctor León viene comisionado por el Gobierno de su país para estudiar nuestro sistema de enseñanza.

—Ha visitado al gobernador civil el presidente de la Asociación de propietarios de "taxis" para pedirle que resuelva la petición que tienen hecha para que se les consienta la entrada en la Exposición en iguales condiciones que a los "taxis" que tienen la exclusiva de dicho servicio, y que además realizan también servicio en la capital, con perjuicio de aquéllos, cuyo acceso a la Exposición les está prohibido.

La Semana Aragonesa en Barcelona.
ZARAGOZA, 9.—La Comisión organizadora de la Semana Aragonesa ha requerido a la notable banda de música de Alagón para que colabore en dicha semana.

La Semana Forestal.
BARCELONA, 9.—Del 4 al 10 de noviembre se celebrará en el recinto de la Exposición la Semana Forestal, de la que es presidente el marqués de Mariana. Tomarán parte en esta Semana notabilidades científicas de toda España. Con motivo de la Semana, se llevarán a cabo varias visitas de observación y estudio en los bosques situados en los alrededores de Barcelona.

Llegada de personalidades rumanas.
BARCELONA, 9.—Ha llegado el comisario de Rumania en la Exposición, acompañado del ingeniero director del ministerio de la Industria y del Comercio de aquel país y del inspector director.

Próximo Congreso.
BARCELONA, 9.—Del 6 al 9 de noviembre, y en salón de actos del pabellón que la Caja de Pensiones a la Vejez y de Ahorros ha instalado en la Exposición, se celebrará el primer Congreso Católico Nacional de Beneficencia. El número de inscripciones es considerable, y durante el Congreso se discutirán temas de gran importancia social.

La muñeca danesa.
BARCELONA, 9.—La muñeca danesa que se hallaba expuesta en el pabellón de su país y que hizo sola el viaje hasta Barcelona, ha salido hoy, en la misma forma, para Berlín, donde se celebra otra Exposición artística.

Choque de trenes en Edimburgo.
EDIMBURGO, 9.—Cerca de la estación ha chocado un tren de viajeros con una máquina que efectuaba maniobras. La locomotora del tren volcó, incendiándose.

A consecuencia del accidente han resultado heridos tres viajeros.

Bebe 800 pesetas de manzanilla.
BARCELONA, 9.—Un sujeto llamado Francisco Bonet estuvo en la taberna "La Cordoba" bebiendo chatos de manzanilla con varios contertulios, y cuando le presentaron la cuenta, vió que ésta ascendía a 800 pesetas.

Le pareció demasiada manzanilla y se negó a pagar, armando un escándalo. Fué detenido.

Espectáculos para mañana

FUENCARRAL.—A las 7. La alegre trompetería (exitazo) y Rámper (una hora con el genial excéntrico); a las 11. El ceñidor de Diana (éxito rotundo) y fin de fiesta por Rámper (coloso de la risa).

CHUECA (Compañía Harito-Barreto-Ballester).—A las 7 y a las 11, dos grandes repeticiones. Las amapolas y La verben de la Paloma (presentación de la primera triple Paquita Morante y el barítono Jesús Menéndez).

Los grandes vuelos

EL REGRESO A ALEMANIA DEL "CONDE ZEPPELIN"

Detalles de la salida
 NUEVA YORK, 9.—El dirigible "Conde Zeppelin", ha emprendido el vuelo de regreso desde Lakehurst a la base Friedrichshafen.

El cargamento que lleva a bordo es sumamente variado, citándose especialmente un joven "bull-dog", un caimán vivo y quince libras de cauletas de carnero, preservadas con hielo y destinadas a los norteamericanos que embarcaron recientemente en Nueva York para asistir al Congreso de Publicidad, que se reunirá en breve en Berlín.

Los diarios norteamericanos se muestran intrigados por el rumor de que el misterioso destinatario de la única plaza vacante a bordo no es otro sino la princesa Xenia de Grecia, que acompañará a su esposo, mister Leeds, en el vuelo alrededor del mundo.

Los pasajeros del "Conde Zeppelin"

NUEVA YORK, 9.—De los pasajeros que van a bordo del "Conde Zeppelin", trece abandonarán sus puestos en el dirigible a la llegada a Friedrichshafen, y el resto continuará a bordo, siguiendo a Tokio, Los Angeles y Richmond (Virginia), punto este último que ha sido escogido para el regreso a los Estados Unidos por no producirse en él la niebla.

Los últimos informes de la Oficina Meteorológica de Washington anuncian que el "Conde Zeppelin" hallará cielo ligeramente nublado y débiles brisas del Noroeste.

Sobre Nueva York

NUEVA YORK, 9.—Una hora después de su salida de Lakehurst, el "Conde Zeppelin" ha volado sobre Nueva York. El dirigible debe tomar la ruta que sigue por Harbor Grace (Terranova) y costa meridional de Inglaterra.

Lleva a bordo 22 pasajeros, y según parece indicarse en los despachos recibidos de la aeronave, va otra vez en el dirigible un pasajero clandestino, no obstante la rigurosa vigilancia de que el "Conde Zeppelin" ha sido objeto durante su permanencia en el campo de Lakehurst.

Sin novedad

NUEVA YORK, 9.—Ayer, a las cuatro de la tarde, comunicó el "Conde Zeppelin" que se encuentra a 380 millas al este de Nueva York, añadiendo que todo va bien a bordo, y que el viaje se efectúa sin novedad.

Cambio de ruta

NUEVA YORK, 9.—El departamento de Marina ha recibido un radiograma del dirigible "Conde Zeppelin" diciendo que a las siete de la mañana, hora americana, el dirigible estaba aproximadamente a 300 millas al este de Nueva York.

Esta posición indica que el comandante Eckener ha decidido cambiar de ruta e ir directamente hacia el Este, en lugar de torcer por el Norte, a lo largo de la costa inglesa.

A las 10,36, hora americana, un nuevo radiograma anunciaba que el dirigible estaba aproximadamente a 540 millas al este de Lakehurst y navegaba a una velocidad aproximada de 150 kilómetros por hora.

A 600 millas al este de Nueva York
 NUEVA YORK, 9.—El vapor mercante "Tomalva" ha enviado un radiograma diciendo haber visto al dirigible alemán "Conde Zeppelin", a las cuatro y cuarenta y tres minutos de la tarde, aproximadamente, a 600 millas al este de Nueva York.

Se pide al doctor Eckener que vuele el día 11 sobre Berlín

BERLÍN, 9.—Las autoridades del Imperio han invitado al doctor Eckener a celebrar el día 11 de agosto, aniversario de la Constitución de Weimar, volando con el dirigible sobre Berlín. Aún no se conoce la respuesta del comandante. Sin embargo, en algunos círculos se da a entender que los sentimientos republicanos del comandante del dirigible no son lo suficientemente profundos como para dar una respuesta favorable a la sugestión que le ha dirigido el Gobierno.

EL "PAJARO AMARILLO" EN MADRID

Ayer se trasladaron a Getafe numerosas personas con objeto de recibir a los tripulantes del "Pájaro Amarillo", que tenían anunciada su llegada a las cinco.

Durante toda la tarde permanecieron en dicho aeródromo, que es en la actualidad el aeropuerto de Madrid, y hasta la noche no se tuvieron noticias de los tripulantes del famoso avión. Poco antes de las ocho se supo que Assolant, Lefevre, Lotti, el ingeniero Saint-Pierre y el mecánico Leroy habían aterrizado en Cuatro Vientos.

En efecto, a las ocho menos cuarto llegó a dicho aeródromo militar el "Pájaro Amarillo". Rápidamente se trasladaron allí la mayoría de las personas que se encontraban en Getafe. Fueron recibidos por los oficiales que se encontraban de guardia, obsequiándoseles con un refresco. Seguidamente se trasladaron a Madrid, hospedándose en un céntrico hotel donde fueron visitadísimo por numerosos compatriotas. Acompañó a los aviadores el comandante Lecea.

Los aviadores se mostraban muy agradecidos a las deferencias que para con ellos habían tenido en España, mostrando especial empeño en ofrecer su reconocimiento a los capitanes Iglesias y Jiménez, que les dirigieron un muy afectuoso

telegrama a París al colocarse la primera piedra del monumento que se levantará en la playa de Oyambre para perpetuar el aterrizaje del avión a bordo del cual habían efectuado la travesía del Atlántico. Manifestaron también que al pasar sobre el lugar donde pereció el capitán Coudouret a bordo del avión "France", dejaron caer un ramo de flores.

Antes de abandonar el aeródromo de Cuatro Vientos rogaron que no encerrasen el avión en el hangar que se preparó para ello, pues como hoy se proponen salir para Lisboa, y no querían perder tiempo en los preparativos.

LA COPA SCHNEIDER

Los preparativos ingleses
 LONDRES, 9.—Han comenzado los ensayos para escoger los tres hidroplanos que representarán a Inglaterra en la lucha por el trofeo Schneider.

Se aprobaron seis aparatos. Tres hidroplanos supermarinos y tres Gloster Napiers, todos ellos monoplanos. También serán monoplanos todos los demás aparatos inscritos para la lucha, siendo la primera vez que esto ocurre.

Se cree que las máquinas británicas podrán alcanzar una velocidad de 356 millas por hora.

Los aviones que presentará Italia

ROMA, 9.—Cuatro fábricas de aviones han presentado al ministro del Aire varios tipos de hidroaviones con destino a las pruebas de la copa Schneider. Se guarda gran secreto acerca de las características de estos aparatos, de los que sólo se sabe que son monoplanos, capaces para alcanzar velocidades que oscilan entre 500 y 580 kilómetros a la hora. Uno de ellos es un modelo original, diferente en absoluto a los tipos conocidos. También se sabe que estos aparatos están accionados por dos motores.

OTROS VUELOS

Dos aviadores suizos intentan un vuelo a Nueva York

LE BOURGET, 9.—Un avión Farman, pilotado por los aviadores suizos Kayser y Techan y el mecánico Lottcheur, procedentes de Zurich, han salido a las 14,20 de Le Bourget para Lisboa, desde donde intentarán un vuelo trasatlántico por las Azores a Nueva York.

Lady Bailly, en Niza

NIZA, 9.—La aviadora lady Bailly ha aterrizado en esta ciudad.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Dia 9

Interior 4 por 100. F.	75,80
Id. Id. G. y H.	74,50
Exterior 4 por 100. F.	84,50
Id. Id. E.	84,50
Amortizable 4 por 100. E.	00,00
Id. 5 por 100 1927 (sin impuesto) F.	101,75
Id. Id. Id. (con impuesto) F.	90,00
Duda ferroviaria: A.	101,00
Id. Id. B.	101,00
Id. Id. C.	101,00
Bonos del Tesoro: A.	00,00
Ayuntamiento Madrid 1868.	102,00
Id. Id. Exprs Interior 1899.	00,00
Id. Id. Id. 1909	00,00
Id. Id. D. y Obras:	00,00
Id. Id. Ensanche	00,00
Id. Id. Id. 1915.	00,00
Villa de Madrid 1914.	89,50
Id. Id. Id. 1918.	00,00
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	92,65
" " " 5 por 100.	100,63
" " " 6 por 100.	109,00
Acciones Banco de España.	578,00
" " Hipotecario.	000,00
" " E. de Crédito.	489,03
" " Hisp. Americano.	221,50
" " Nuevas Río de la Plata.	241,00
Tabacos.	350,50
Fénix.	000,00
Ferrocarriles Andaluces.	77,25
" " M. Z. A.	576,00
Metro.	184,00
Ferrocarril Norte de España.	655,50
Azucareras preferentes.	000,00
Id. ordinarias.	72,00
Peñarroya.	000,00
Moneda extranjera	
Francos.	26,80
Id. Suizos.	151,60
Id. Belgas.	95,07
Liras.	55,83
Libras.	55,16
Dólares.	6,55
Id. Cable.	000,00
Marcos oro.	01,65

El conflicto ruso-chino

LONDRES, 9.—Telegramas recibidos en esta capital, procedentes de Karbin, dicen que se han reproducido las demostraciones aéreas por parte de Rusia en Pogranchinoia (Manchuria), poniéndose con ello de manifiesto la existencia de una mayor tensión en el curso del conflicto ruso-chino.

Además, varios automóviles blindados soviéticos parece que han salido con dirección a la frontera, lo cual constituye una amenaza para el mantenimiento de la paz.

La rebelión en el Afganistán

PESHAWAR, 9.—Entre las tribus de las provincias orientales del Afganistán reina en la actualidad la mayor anarquía, registrándose con este motivo frecuentes desórdenes.

Propósito de su misión

PESHAWAR, 9.—En vista del estado de anarquía que reina en la actualidad en las provincias orientales del Afganistán, son muchos los personajes influyentes de la región que tienen el propósito de someterse al Gobierno de Cabul.

RONICA DE SUCESO

EN MADRID

Robos
 Alejandro Alonso Nuñez, de veintiséis años, denunció que en su domicilio, Santa Engracia, 56, entraron ladrones, que le han sustraído ropas por valor de 250 pesetas.

—Segundo Suárez Prieto, que habita en Mesón de Paredes, 49, puso en conocimiento de la autoridad que durante su ausencia, y valiéndose de llaves falsas, han entrado en su domicilio caños y se han llevado 375 pesetas en billetes y alhajas por valor de 120 pesetas.

Dos lesionados por caerse
 Josefa González Rodríguez, de sesenta y cinco años, vecina de Canillas, fué asistida de lesiones de pronóstico reservado, que se produjo al caerse casualmente en la calle de Preciados.

—Cesáreo González Pérez, de cincuenta y dos años, sin domicilio, sufre lesiones de relativa importancia, que se produjo al caerse en la calle de Claudio Coello cuando se hallaba en estado alcohólico.

Lesionado en las obras del teatro Real
 León Díaz Expósito, de treinta y dos años, que vive en Minas, 21, sufre lesiones de pronóstico reservado, que se produjo, cuando trabajaba, en las obras del teatro Real.

EN PROVINCIAS

Veinte mil pesetas de pérdidas
 HINOJOSA DEL DUQUE, 9.—En la finca de Valdegregorio, término de Viso de los Pedroches, se declaró un violento incendio, que destruyó gran cantidad de mieses de trigo, cebada y avena. Los vecinos de aquellos contornos, con la Guardia civil, contribuyeron a la extinción del siniestro, que alcanzó grandes proporciones. Las pérdidas se calculan en más de veinte mil pesetas.

Incendio en un comercio de tejidos
 BADAJOZ, 9.—En Quintana de la Serena se incendió un comercio de tejidos propiedad de don Diego Naranjo Vaquero. Se perdieron géneros por valor de 30.000 pesetas. El fuego fué producido por un corto circuito. La familia del dueño del edificio se hallaba durmiendo cuando se produjo el siniestro y tuvo que salvarse por un balcón.

Heroísmo de un niño

EL FERROL, 9.—Dos niños de corta edad que fueron a bañarse a la cercana playa de Chanteiro no advirtieron que dentro del agua existe un pozo profundo y se arrojaron a él, sin que salieran a la superficie. Varias mujeres que presenciaron el suceso demandaron auxilio, acudiendo el niño Antonio Niebla, el cual, con gran riesgo, se arrojó vestido al agua y pudo salvarlos de una muerte cierta. Los momentos del salvamento fueron muy emocionantes. Este niño será propuesto para una recompensa.

Dos mujeres en grave peligro
 MOTRIL, 9.—En el pueblo de Vélez de Banaudalla se rompieron los tubos del depósito de agua de la fábrica de luz eléctrica, enclavada en la margen del río Guadalefe, y penetró el agua en la cueva de acceso al dormitorio del operario Antonio Arboleda, donde dormía la esposa de éste, Dolores Delgado, y una hija del matrimonio. La habitación se desplomó y cayeron al agua las mujeres, que estuvieron a punto de perecer ahogadas. Las aguas las arrastraron a gran distancia, y ambas mujeres resultaron heridas de gravedad. Los operarios trabajaron en el salvamento.

Dos detenciones

ZARAGOZA, 9.—Con motivo de haberse registrado recientemente varios robos en establecimientos céntricos de Zaragoza a la hora del cierre de mediodía, la Policía extremó sus trabajos, y ha detenido a dos individuos, que opusieron resistencia, y que son dos pájaros de cuenta sobre los que pesan antecedentes de delitos contra la propiedad. Se llaman José Garrido, alias "Chaparro", y Santiago Baigorra, "el Madriles". Cuando fueron detenidos iban disfrazados con trajes de mecánico y gorra de ferrocarril.

Riña entre regantes

ZARAGOZA, 9.—En el pueblo de Torrijó, y por cuestiones de riegos, riñeron Manuel Mora y Timoteo Narro. El primero asestó a su rival un machetazo y le produjo una grave herida en la región occipital.

Un cazador herido

TERUEL, 9.—En el pueblo de Valdecuena, cazando el joven Teodoro Lázaro, que iba acompañado de su padre, se le disparó la escopeta y resultó gravísimamente herido.

Riña en una taberna

ZAMORA, 9.—En el pueblo de Las Muelas del Pan, en una taberna riñeron Joaquín Barberá y un hermano suyo con José y Serafín Calvo. Este resultó herido. Los agresores han sido detenidos.

Se arroja al paso de un tren

SEVILLA, 9.—En el cambio de salida de la estación de El Empalme, de la línea de M. Z. A. se arrojó al paso de un tren Manuel Pacheco Noya, de sesenta años, que quedó con la cabeza y un brazo seccionados. Había atentado otras veces contra su vida.

Ocho puñaladas

ZAMORA, 9.—En el pueblo de Gema, un burro propiedad de Aniceto Rodríguez González, de treinta y siete años, se metió en un sembrado de trigo de Julio García, de treinta años. Este llamó la atención a Aniceto para que sacase el animal de su finca. Al volverse Aniceto para recoger el burro, Julio le atacó por

la espalda con una navaja y le dió dos puñaladas. Cayó al suelo, y allí le asestó seis cuchilladas más, una de ellas gravísima, que le interesa los pulmones. En gravísimo estado fué trasladado al hospital.

Por maltratar a su madre

SEVILLA, 9.—En el pueblo de Valencia la Guardia civil detuvo a Francisco Avellano Barrios, de treinta años, soltero, por abofetear a su madre, a la que cogió por el cuello, la zarandeó y le produjo lesiones en la cara.

Identificación

VALLADOLID, 9.—Ha sido identificado el cadáver de la muchacha arrollada ayer por un tren. Era Luisa Lázaro, hija del cantinero establecido en el barrio de las Delicias. Parece que se la vió pasear durante todo el día por las inmediaciones de la vía férrea.

LA POLITICA EN FRANCIA

El diputado señor Bergery se separa del partido radical socialista

PARIS, 9.—El señor Gastón Bergery, ex jefe de Gabinete del señor Herriot y diputado por Mantes que fué elegido en las últimas elecciones con el carácter de radical socialista, ha presentado su dimisión de miembro de dicho partido.

En una larga carta que ha dirigido al jefe del partido, señor Daladier, el señor Bergery expone las razones que han motivado su actitud. El diputado por Mantes estima que desde hace algunos años el partido radical-socialista no sigue la línea de conducta que se había trazado y su doctrina, como lo prueba la participación demasiado prolongada de los miembros del partido en el último ministerio de la Unión Nacional y el apoyo prestado por los diputados de dicho partido al Gabinete Poincaré, así como la indecisión que fué exteriorizada ante la presentación del Gabinete Briand en la Cámara. A su juicio los diputados radicales no debieron haberse abstenido en la votación del orden del día de confianza a Briand, sino que debían haber votado en contra.

Comentando esta dimisión, "Le Temps" escribe:

"Lo que el diputado por Mantes ha proclamado en alto voz, otros miembros del partido lo murmuran en voz baja. El partido radical-socialista sólo puede mantener una unidad aparente en las cuestiones importantes, refugiándose en la abstención; pero está condenado a ser absorbido, ya sea por el socialismo demagógico o por el republicanismo democrático."

DE BARCELONA

Varias noticias

BARCELONA, 9.—Por la Audiencia de Barcelona se ha señalado para en breve la vista de la causa por hurto instruida por el Juzgado de Manresa contra Juan Esquies y cinco más, acusado de haber penetrado en una finca del término de San Fructuoso de Bagés, en donde se apoderaron de 80.000 pesetas.

Dicen de Lérida que la Comisión organizadora de la Exposición de Flores ha hecho público el reglamento aprobado.

Según el mismo, la Exposición se instalará en los Campos Eliseos, en "stands" y en la parte de jardín que se designará. Permanecerá abierta desde el día 27 de octubre al 5 de noviembre próximos.

Comprenderá el certamen toda clase de flores, pero con especial interés los crisantemos, rosas, claveles y dalias.

Se concederán los premios siguientes: uno especial, de la Comisión organizadora, el mejor grupo ornamental, consistente en 250 pesetas en metálico y el correspondiente diploma. Una medalla de oro, dos diplomas de honor y dos diplomas de mérito para cada una de las secciones de crisantemos, rosas, claveles y dalias. Un diploma a la mejor flor exótica que se presente.

Además podrá el Jurado conceder diploma de colaborador a todos cuantos considere con méritos para ello, pero deberán otorgarse precisamente a los profesionales.

—La Comisión provincial permanente ha acordado designar al diputado don Ramón Travall, al director de Obras públicas provinciales y al jefe de la Sección de Fomento para que integren, en representación del Cuerpo provincial, la nueva comisión mixta encargada de estudiar las posibilidades de que la Diputación ceda y traspase el Municipio de Barcelona los derechos y obligaciones que el estado legal vigente concede e impone a éste sobre la totalidad de los tramos de vías provinciales enclavados dentro de este término municipal.

También acordó autorizar al diputado ponente de Instrucción pública para organizar la excursión a Montserrat, que se celebrará el día 2 con motivo de la visita a Barcelona de un grupo de alumnos y profesores de la Sociedad de Enseñanza Popular Técnica y Profesional.

—Ha visitado la Diputación provincial el inspector de Enseñanza Técnica del Ministerio de Instrucción Pública de Francia, acompañado de Mr. Izard, taquígrafo de la Cámara de Diputados francesa.

Fueron recibidos por el presidente de la Diputación, y acompañados de individuos de la Academia de Taquígrafía de Barcelona recorrieron varias dependencias.

—Después de larga y cruenta enfermedad, ha fallecido esta mañana la señora doña Casilda Tenorio, hermana del jefe superior de Policía, que vino hace un mes a esta ciudad a pasar una temporada con su familia.

Imprenta de "LA MANANA"
 Minas. 1 Teléfono 54-912

Sociedad de las Naciones

Polonia responde a las acusaciones de la nota lituana

VARSOVIA, 9.—El sustituto del delegado permanente del Gobierno polaco cerca de la Sociedad de las Naciones, consejero Gwiazdoski, ha transmitido el día 2 del actual a la Secretaría general de la Sociedad de las Naciones una nota del Gobierno de Polonia concerniente a la que el señor Valdemaras envió al organismo de Ginebra el 11 de julio pasado respecto a pretendidas amenazas de incidentes en la frontera lituano-polaca.

En su respuesta a la Sociedad de las Naciones, el Gobierno de Polonia declara que responde a las alegaciones de Valdemaras únicamente por deferencia hacia la Sociedad de las Naciones. El Gobierno polaco estima que ha dado suficientes pruebas de sus intenciones pacíficas respecto a Lituania, y protesta de la manera más categórica contra las tentativas de atribuirle responsabilidades y contra las medidas sangrientas aplicadas por el Gobierno lituano para con sus adversarios políticos, medidas que han terminado por conmovir a la opinión pública lituana y extranjera.

En una continuación a su nota, el Gobierno de Varsovia trata de probar de manera detallada el ningún fundamento de las alegaciones del señor Valdemaras.

El presupuesto de la Sociedad

GINEBRA, 9.—El presupuesto de la Sociedad de las Naciones, que comprende, además de los créditos afectados a los órganos propiamente dichos de la Sociedad, los de la Oficina Internacional del Trabajo y del Tribunal de Justicia Permanente Internacional, asciende, para el año 1930, a 27.239.000 francos oro, contra 27.026.000 francos oro en 1929.

Conviene tener en cuenta que el proyecto de presupuesto de 1930 prevé un crédito para la Conferencia de codificación de Derecho internacional, que se celebrará en la primavera de 1930, y que las cuentas cerradas del año 1928 arrojan un superávit de 2.717.820 francos oro.

La Comisión de Control ha recomendado el reembolso sobre este superávit de una suma de un millón de francos oro a los Estados miembros de la Sociedad de las Naciones.

NOTAS DEL DIA

El vicepresidente del Consejo recibió esta mañana la visita del ministro de Justicia y Culto, que vino a Madrid, procedente de Torrelodones.

También visitó al general Martínez Anido una comisión de estudiantes católicos para tratar del Congreso que ha de celebrarse en Sevilla, y el general Soriano.

Según manifestaciones hechas por el jefe del Gobierno, en Mondariz, los ministros celebrarán en este mes tres Consejos, el primero en Oviedo, el día 19; el segundo, el día 21, en el Palacio de la Magdalena, bajo la presidencia de Su Majestad el Rey, y el tercero, en Bilbao, el día 22.

El presidente del Consejo se trasladó hoy a primera hora a Viana de Castelo para almorzar, invitado por el presidente de la República portuguesa, general Carmona.

Esta noche cenarán en Mondariz, asistiendo luego a una verbena benéfica.

El negocio en Bolsa es muy reducido, y las cotizaciones presentan irregularidad, subiendo unos valores y bajando otros.

El Interior cede 20 céntimos en las series mayores, y los Amortizables, de 1926 y 3 por ciento, consiguen alza.

En Bancos consignaremos sólo el alza de 22 céntimos en las acciones del Crédito Local, y en industriales bajan los Explosivos diez pesetas, están ofrecidas las Minas del Rif y reaccionan favorablemente los ferrocarriles.

La moneda extranjera se cotiza encalmada, y continúan los francos a 26'80.

El verano regio

Regatas

SANTANDER, 9.—Ayer las infantas estuvieron en el campo de "tennis", donde jugaron varios partidos. Luego visitaron el convento de los Angeles Custodios y regresaron a las doce y media a la Magdalena. A las once llegaron al Real Club los Reyes y el infante don Jaime, con varios palatinos. Embarcaron en un balandro para participar en las regatas de yates de seis y ocho metros, con recorrido de 10 y 15 millas. Las regatas se celebraron en la bahía por reinar fuerte marejada, que obligó a las embarcaciones pesqueras que salieron a primera hora de la mañana a regresar al puerto.

El yate "Osborne", patroneado por la Reina, hizo muy buena regata en competencia con los de su serie. La clasificación fué de ocho metros: primero, "Osborne", que invirtió una hora, veinticuatro minutos y nueve segundos; "Hispania V", patroneado por el Rey, 1 h., 44 m. y 42 s.; "Cantabria II", patroneado por el infante don Juan, 1 h., 45 m. y 20 s.; "Nena", por don Miguel López Dóriga, 1 h., 48 m. y 3 s.; "Toribio", por el infante don Jaime, 1 h., 50 m. y 42 s.

De la serie de seis metros llegó el primero "Sonia", 1 hora, 17 minutos y 51 segundos, y segundo, "Mouro III", 1 h., 19 m. y 25 segundos.

A las dos de la tarde desembarcaron las personas reales y regresaron a Palacio.

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Registramos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amensuración de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Desembolsos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjera.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIARSE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura OSSYRIS
Os servirá vuestra cabellera...
de la trinidad...
abierta y resplandeciente...
sus propiedades...
decidas sin...
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical)

Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

FLINDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12. :- Tel 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis